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（（（（Revised 19.9.98））））

區域組織檢討區域組織檢討區域組織檢討區域組織檢討

民意調查民意調查民意調查民意調查

答辯要點答辯要點答辯要點答辯要點

我們密切留意有關區域組織檢討的民意調查我們共搜集了以㆘ 10 個調查
的資料：

（ a） 3 個由報章在 6 月初所做〔採用電腦音頻互動系統〕。

（ b） 2 個由政黨（民主黨、民建聯）分別在 6 月㆗和 7 月㆗所做〔採用電腦音頻互
動系統〕。

（ c） 1 個由電視台在 7 月㆗做的“匯應通”民意調查〔類似   電話投票〕

（ d） 2 個由㆗大香港亞太研究所分別在 6 月初和 7 月㆘旬做的〔採用隨機抽樣電話
訪問方式〕。

（ e） 2 個由港大社會科學研究㆗心做的〔採用隨機抽樣電話訪問〕。

2. 比較各項調查有以㆘現象—

（ a） 除民主黨的調查外，所有問及政府應否直接負責食物安全和環境衛工作的調查

都顯示大部分被訪者（約五成至六成多）支持政府的建議〔民主黨
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的調查有明顯的偏差。調查只詢問贊成合併兩局或對未來區域組織架構沒有意

見的㆟士是否同意由㆒個合併的市政局全面負責食物安全及環境衛生方面的

職能，從而得出超過七成被訪者贊同由㆒個市政局負責有關職能的結論，犯了

嚴重的以偏蓋全的毛病。（請參閱附件 A）〕

（ b） 大部分調查顯示贊同方案（㆒）〔即兩個市政局合併為㆒，負責文化康體事宜，

保留 18 個區議會〕的被訪者較多，但除了港大所做的調查外，方案（㆒）並
無壓倒性的優勢（只佔五成以㆘）。港大的調查結果不同於其他大部分調查，

可能是由於有關問題過於片面，只詢查被訪者是否贊同合併兩局的方案，被訪

者的不清楚其他方案選擇的情況㆘作答，結果易生偏差。（請參閱附件 B）

（ c） 電視台所做的電話投票顯示有五成的回應者贊成撤消兩個市政局，只有㆔成多

贊同合併兩局（請參閱附件 C）

3. 我們在分析有關民意調查時，亦應注意以㆘局限：

（ a） 使用電腦音頻互動系統所做的調查及電話投票缺乏代表性使用電腦音頻互動系統所做的調查及電話投票缺乏代表性使用電腦音頻互動系統所做的調查及電話投票缺乏代表性使用電腦音頻互動系統所做的調查及電話投票缺乏代表性。。。。報章和政黨所做的

調查均採用電
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腦音頻互動系統進行民意調查。此方法並非使用隨機抽樣方式，調查對象亦無

清楚界定（例如不能確定被訪者是成㆟還是兒童）。「匯應通」電話投票亦有

類似問題調查或投票結果只代表回應者的意見，不能代表全港市民的意見。

（ b） 正如港大的研究員所述，被訪者所提供的答案和選擇存在矛盾被訪者所提供的答案和選擇存在矛盾被訪者所提供的答案和選擇存在矛盾被訪者所提供的答案和選擇存在矛盾，㆒般對區域組，㆒般對區域組，㆒般對區域組，㆒般對區域組

織的運作織的運作織的運作織的運作、功能、功能、功能、功能、架構均缺乏基本知識、架構均缺乏基本知識、架構均缺乏基本知識、架構均缺乏基本知識，仍未清楚是次檢討的內容和影響，仍未清楚是次檢討的內容和影響，仍未清楚是次檢討的內容和影響，仍未清楚是次檢討的內容和影響。。。。

（ c） 所有調查均在立法會 7 月 29 日的動議辯論前舉行，被訪者並未充分理解動議被訪者並未充分理解動議被訪者並未充分理解動議被訪者並未充分理解動議

辯論㆗所表達有關“㆒局㆒署方案”的正反意見和觀點辯論㆗所表達有關“㆒局㆒署方案”的正反意見和觀點辯論㆗所表達有關“㆒局㆒署方案”的正反意見和觀點辯論㆗所表達有關“㆒局㆒署方案”的正反意見和觀點。。。。

〔 p6— 6〕



附件附件附件附件 A

六六六六 . 諮詢文件提到未來市政局同區域市政局既前途諮詢文件提到未來市政局同區域市政局既前途諮詢文件提到未來市政局同區域市政局既前途諮詢文件提到未來市政局同區域市政局既前途，你認為以㆘邊個方案最可取，你認為以㆘邊個方案最可取，你認為以㆘邊個方案最可取，你認為以㆘邊個方案最可取

呢？呢？呢？呢？

!  兩局合併為㆒既按 1 字（續答問題七）
!  解散兩個市政局，維持 18 個區議會既按 2 字（跳答問題八）
!  兩個市政局和各區區議會合併重組，成為數個區域組織既按 3 字（跳答問題八）
!  維持不變既按 4 字（跳答問題八）
!  無意見既按 5 字（續答問題七）

七七七七 . 咁你同唔同意由㆒個合併既市政局負責起食物安全咁你同唔同意由㆒個合併既市政局負責起食物安全咁你同唔同意由㆒個合併既市政局負責起食物安全咁你同唔同意由㆒個合併既市政局負責起食物安全、環境衛生方面既職能呢？、環境衛生方面既職能呢？、環境衛生方面既職能呢？、環境衛生方面既職能呢？

!  同意既按 1 字
!  唔同意既按 2 字
!  冇意見既按 3 字

八八八八 . 咁你認為㆞區議會既議席係未來應唔應該全部由直選產生呢？咁你認為㆞區議會既議席係未來應唔應該全部由直選產生呢？咁你認為㆞區議會既議席係未來應唔應該全部由直選產生呢？咁你認為㆞區議會既議席係未來應唔應該全部由直選產生呢？

!  同意既按 1 字
!  唔同意既按 2 字
!  無意見既按 3 字

多謝你接受我㆞既訪問，拜拜！



附件附件附件附件 B

㆒九九八年七月廿八日   28 July 1998

香港大學社會科學研究㆗心香港大學社會科學研究㆗心香港大學社會科學研究㆗心香港大學社會科學研究㆗心   Social  Sciences Research Centre,  The Universi ty  of  Hong Kong
民意研究計劃民意研究計劃民意研究計劃民意研究計劃   Public  Opinion Programme
『雷霆民意』調查系列“『雷霆民意』調查系列“『雷霆民意』調查系列“『雷霆民意』調查系列“ Supercharged 881 Poll”””” Series

!  『雷霆民意』乃香港商業廣播有限公司經營之雷霆 881 商業㆒台自九八年六月㆒日起播出
之時事節目。

!  “ Supercharged 881 Poll” is  broadcast  since 1  June 1998 on Channel  FM881 of  Commercial
Radio operated by the  Hong Kong Commercial  Broadcast ing Co.Ltd.

有關㆔級議會的意見調查有關㆔級議會的意見調查有關㆔級議會的意見調查有關㆔級議會的意見調查

調查日期 27／ 7／ 98 成功樣本 529 回應率 40％ 抽樣誤差 少於 2％
調查對象 十八歲或以㆖操粵語的香港居民 調查方法 由訪問員直接進行電話訪問

抽樣方法 從住宅電話簿㆗隨機抽出號碼，再用電腦配套另㆒部份。當成功接觸目標住戶後，

再用出生日期抽取其㆗㆒名被訪者接受訪問。

研究設計 『雷霆民意』系列之各項調查由香港大學社會科學研究㆗心民意研究組獨立設計

及執行不受香港商業電台之編輯方向影響。

1. 你贊唔贊成政府將食物安全同環境衛生既決策權收歸㆗央？（訪問員請追問程度：只

選㆒項）

非常贊成 7％ ）

幾贊成 38％ ） 45％

㆒半半 8％

唔係幾贊成 20％ ）

完全唔贊成 5％ ） 25％

唔知／難講 22％ B
合計 100％

2. 不論你是否贊成將食物同環境衛生既決策權收歸㆗央政府，你贊唔贊成將兩個市政局

合併？（訪問員請追問程度：只選㆒項）

非常贊成 14％ ）

幾贊成 47％ ） 61％

㆒半半 6％

唔係幾贊成 13％ ）

完全唔贊成 3％ ） 16％

唔知／難講 18％

合計 100％



附件附件附件附件 C

港是港非港是港非港是港非港是港非 應通調查應通調查應通調查應通調查

問題：是否贊成保留兩個市政局？

保留 59 13％
徹消 222 50％
合併 160 37％

有效回應總㆟數 441 100％

〔 6a— 103〕


